

## Football/Marché des transferts

## De Jong, Hernandez, Zidane... la Liga déjà sur le pied de guerre

AFP

Madrid/Espagne

A trois mois du mercato estival, les clubs espagnols ont déjà ouvert les hostilités avec la recrue Frenkie de Jong à Barcelone, le départ de l'Atlético du soldat Lucas Hernandez, ou le trésor de guerre du Real Madrid de Zinédine Zidane... Place aux grandes manœuvres !

- **Campagne écourtée** - Si la Liga s'agit si tôt dans la saison, c'est que la campagne 2018-2019 semble déjà pliée: avec dix longueurs d'avance à dix journées de la fin, le FC Barcelone file vers le titre en Liga et pourrait signer un nouveau doublé s'il remporte aussi la Coupe du Roi le 25 mai contre Valence. Cette ambiance de fin d'année est renforcée par l'élimination précoce du Real Madrid et de l'Atlético en Ligue des champions, dès les huitièmes de finale. N'ayant presque plus rien à jouer, excepté assurer une qualification pour la prochaine C1, les

deux rivaux madrilènes se projettent déjà sur l'exercice suivant. D'où une agitation médiatique autour du prochain mercato. D'où, aussi, une nécessaire reconstruction pour faire oublier une saison manquée. - **Trésor de guerre** - Le Real rêve de reconquête: plombé par un hiver désastreux, le club merengue a rappelé le 11 mars en sauveur l'entraîneur Zinédine Zidane, donnant le coup d'envoi des grandes manœuvres de l'été. Désormais, la presse espagnole ne parle que de transferts. Il faut dire que depuis 2014 et le dernier recrutement "galactique" du Real, le Colombien James Rodriguez (80 millions d'euros), le club merengue a accumulé un joli trésor de guerre. Sur les six derniers exercices, la "Maison blanche" a dégagé près de 200 millions d'euros de bénéfices cumulés. Et la presse espagnole évoque une enveloppe pouvant aller jusqu'à 500 millions d'euros pour recruter, en comptant notamment la vente de stars en fin de cycle comme le



Photo : D. R. / L'Union

Zinedine Zidane prépare déjà la prochaine saison.

Gallois Gareth Bale. Bref, le club ayant le plus de revenus au monde selon le cabinet Deloitte peut dépenser sans compter, d'autant qu'un nouveau contrat de droits télévisés revu à la hausse entrera en vigueur cet été.

Le Real a déjà commencé ses emplettes: les recrutements de l'attaquant brésilien Rodrygo (45 millions d'euros) et du défenseur

brésilien Eder Militao (50 millions d'euros) sont acquis. Mais le président Florentino Pérez sait qu'il faudra attirer des stars pour compenser le départ de Cristiano Ronaldo, qui a cruellement manqué cette saison. La vedette la plus accessible est peut-être le Belge Eden Hazard (Chelsea): le gardien merengue Thibaut Courtois, qui le côtoie en sélection, a

confirmé mercredi soir sur la radio Onda Cero que l'ancien Lillois voulait rejoindre le Real.

Et quid des Parisiens Neymar et Kylian Mbappé, au centre de toutes les spéculations? "Comme toujours, avec tous les bons joueurs, je serais ravi" d'un tel recrutement, a souligné Zidane. "Mais je n'ai rien demandé (au président), ce n'est pas le moment." Relancé sur les rumeurs Mbappé, l'entraîneur français s'en est tiré avec une pirouette mi-mars: "Même si vous avez posé votre question avec beaucoup d'envie, et je la respecte, la réponse vous la connaissez", a-t-il esquivé dans un sourire.

- **Course à l'armement** - Dans cette course à l'armement, le premier à avoir dégainé est le FC Barcelone: après les transferts mirobolants d'Ousmane Dembélé en 2017 (105 millions d'euros plus 42 millions de bonus) puis Philippe Coutinho en 2018 (120 millions d'euros plus 40 millions de bonus), le club catalan a encore frappé fort en jan-

vier. Doublant plusieurs grosses écuries européennes, le Barça a scellé l'arrivée cet été du prometteur milieu néerlandais Frenkie de Jong en versant 75 millions d'euros (plus 11 millions de bonus) à l'Ajax Amsterdam, soit la vente la plus chère de l'histoire du championnat des Pays-Bas. Les défenseurs Jean-Clair Todibo et Emerson sont aussi des recrues d'avenir.

Et la presse recommence à bruiser d'un possible transfert de l'attaquant français Antoine Griezmann, qui avait rejeté l'offre barcelonaise l'an dernier pour tenter de remporter la C1 avec l'Atlético. Les "Colchoneros" ont échoué et leur été s'annonce agité dans le sens des départs: après le défenseur français Lucas Hernandez, parti mercredi au Bayern Munich pour 80 millions d'euros, d'autres cadres pourraient changer d'air, comme le capitaine Diego Godin ou le latéral Filipe Luis... Ce qui appellera forcément des recrues !

## Premier League

## Manchester United confirme Ole Gunnar Solskjaer comme entraîneur pour trois ans

AFP

Londres/Angleterre

LE Norvégien Ole Gunnar Solskjaer, qui avait pris l'intérim sur le banc de Manchester United après le renvoi de Jose Mourinho le 19 décembre, a été confirmé à son poste et a signé un contrat de trois ans, a annoncé le club jeudi dans un communiqué.

L'ancien attaquant emblématique de "ManU" est récompensé de ses excellents résultats de-

puis qu'il pris les rênes de l'équipe: il a ainsi remporté 14 victoires en 19 matches. Les Red Devils sont 5e de la Premier League, à la lutte pour les places qualificatives en Ligue des champions la saison prochaine, et ils affronteront le FC Barcelone en quart de finale de la C1 dans deux semaines.

"Depuis le premier jour je me suis senti à la maison dans ce club si spécial", a réagi Solskjaer dans le communiqué du club. "C'était un honneur d'être un joueur de Manchester United et de commencer



Photo : AFP / L'Union

Ole Gunnar Solskjaer est confirmé à la tête de Manchester United.

ma carrière d'entraîneur ici. Ces derniers mois ont été une expérience fantastique et je veux remercier tous les entraîneurs, joueurs et membres de l'encadrement pour le boulot qui a été fait". "C'est le job dont j'ai toujours rêvé et je suis plus qu'excité d'avoir la chance de diriger cette équipe sur le long terme, et j'espère pouvoir continuer à amasser les succès que nos supporters incroyables méritent", a-t-il poursuivi. Le vice-président Ed Woodward a souligné que les résultats du technicien

norvégien depuis qu'il a pris l'équipe en main "parlent d'eux-mêmes". Depuis le 19 décembre, Manchester United a en effet pris plus de points en championnat que toutes les autres équipes de Premier League, et les Red Devils ont réussi à renverser une situation très mal engagée pour éliminer le Paris SG (défaite 2-0 à l'aller, victoire 3-1 au retour à Paris) en huitième de finale de la Ligue des champions et se qualifier en quarts de finale où une affiche de prestige les attend face au Barça.

## Basket/NBA

## Premier match de saison régulière à Paris le 24 janvier 2020 entre Charlotte et Milwaukee

AFP

Paris/France

PARIS accueillera le 24 janvier 2020 son premier match de NBA entre les Charlotte Hornets de Tony Parker et Nicolas Batum et les Milwaukee Bucks, meilleure équipe actuelle emmenée par le phénomène Giannis Antetokounmpo, a annoncé jeudi la NBA dans un communiqué. Paris a déjà accueilli des matches d'avant saison de NBA dans les années 1990 et 2000, mais aucune rencontre de saison régulière. Londres était jusqu'à pré-

sent l'unique ville européenne à recevoir ce type de matches, neuf rencontres au total entre 2011 et 2019.

Depuis trois décennies, la NBA organise des rencontres de saison régulière en dehors des Etats-Unis et du Canada, avec une première à Tokyo le 2 novembre 1990. Le Japon, la Grande-Bretagne et le Mexique sont les seuls pays à avoir organisé ce que la NBA appelle les "Global Games". La salle de Paris-Bercy, dont la capacité est de 15.000 places, sera le site hôte du basket pour les Jeux olympiques en 2024. En 1999, la finale du Cham-



Photo : DR

Michael Jordan et les Charlotte Hornets seront à Paris.

pionnat d'Europe masculin de basket s'était déroulée à

Bercy. "Les Charlotte Hornets

sont fiers de pouvoir participer au premier match de saison régulière de l'histoire organisé à Paris", s'est réjoui le légendaire Michael Jordan, propriétaire et président de Charlotte. "J'ai vu directement, pour avoir joué des matches de préparation en France, la passion des supporters français pour la NBA", a ajouté le sextuple champion NBA. "C'est un honneur d'avoir été sélectionné pour le premier match de saison régulière organisé à Paris", s'est réjoui Wes Edén, l'un des copropriétaires des Bucks. Les joueurs français, au nombre de neuf en début

de saison, représentent le contingent européen le plus important évoluant en NBA pour la douzième année consécutive. "Le basket français provient d'une longue tradition et la France a une affection profonde pour ce sport", a rappelé Ralph Rivera, le directeur de NBA Europe. "Les amateurs de NBA vont venir de toute l'Europe pour voir au plus près le meilleur de la NBA, que ce soit des joueurs spectaculaires, le divertissement autour du match, les mascottes et les troupes de danse", a-t-il ajouté.